

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Miércoles 5 Enero de 1887.

Año XV. Núm. 4.191.

Fortificacion y artillado

La política del Gobierno, en lo que se refiere á relaciones con los demás países, ni mantiene preferencias, ni suscita ninguna clase de recelos, ni tiene intervencion alguna en las graves cuestiones que preocupan á la mayor parte de los Estados de Europa. Pero las buenas relaciones y la neutralidad de una política exterior fielmente cumplida no son obstáculo á que se tomen cuantas medidas sean necesarias para mantenernos separados y respetados en toda probable contienda.

En los Consejos de ministros últimamente celebrados, el Gobierno consagró su atencion á los medios de defensa de nuestras posesiones y puntos separados de la Península.

La prevision del Gobierno, sean las que quieran las contingencias que puedan sobrevenir entre los principales Estados de Europa, está justificada y responde á la necesidad que siente todo el país de tener garantizados los intereses nacionales.

La situacion de nuestro territorio, la posesion del Estrecho de Gibraltar, las islas Baleares colocadas en el mar donde habrá de ventilarse toda contienda, exigen que las obras de fortificacion y artillado reciban rápido impulso con objeto de asegurar nuestra neutralidad con la defensa.

Gracias á la prevision de la Direccion de Artilleria y á los progresos constantes que viene realizando Cuerpo tan ilustrado, existen en la fábrica de Trubia, fundidos y completos, un buen número de grandes piezas de artilleria de costa.

Recientemente se han llevado á cabo obras en la importante plaza de Ceuta que con poca actividad que se imprima á los trabajos de ingenieros, quedará aquella posicion militar bien artillada y defendida.

Según nuestros informes, el Gobierno tiene dispuesta la rápida terminacion en las fortificaciones de Mahon y demás puntos de las Baleares, disposicion sumamente acertada, pues dichas islas deben estar siempre en condiciones de defensa y tener dentro de ellas las fuerzas militares propias de sus zonas para que siempre y en todo momento cuenten con recursos propios para resistir sin necesidad de refuerzos de la Península.

El dia en que se termine la fortificacion de Mahon, ya casi completa, y de Palma, más atrasada, y exista la division militar y la organizacion por cuerpos de Ejército, las islas Baleares contarán con un ejército regional capaz de una rápida movilizacion que alcanzará la cifra de unos 16.000 hombres, de manera que provisto su parque con armamento portátil y asegura la subsistencia por la abundancia de produccion, su defensa, bajo todas las condiciones militares nada dejaría por desear.

En nuestra modesta opinion debieran destinarse algunas piezas de las construidas en Trubia ó existentes en los parques á la importante posicion de Tarifa, y si posible fuera extender las obras defensivas al Estrecho á la bahía de Alge-

se impone como complemento de influencia en la entrada al mar Mediterráneo la fortificacion en la costa de la Península, poniendo á Tarifa en primer término y Algeciras en segundo, en condiciones de poder ejercer una accion militar sobre vía marítima de tan grande y reconocida importancia.

Tenemos la seguridad de que el Gobierno, en prevision justificada de sucesos que son aun más temidos que esperados, tendrá tomadas todas las medidas necesarias para que, al mismo tiempo de mantenernos apartados de toda contienda, impongamos respecto y consideracion, y fiemos á nuestras fuerzas la defensa de los intereses de la patria.

Respecto á la vigilancia de nuestras posesiones tanto de América como de Asia, tenemos ya recursos para adquirir material de marina, y el ministro del ramo activará contratos con objeto de que en el plazo menor dispongamos de algunos buques capaces de guardar nuestros lejanos intereses coloniales.

Por nuestra parte tenemos completa confianza en la gestion del Gobierno, y sabemos por fidedignos informes que se ocupa con actividad de las cuestiones de artillado y fortificacion, y que pronto nuestras posiciones militares estarán preparadas á la defensa aunque fuese necesario acudir á las Cortes en peticion de los necesarios créditos.

Vida Militar Sensibleria

Dos periódicos de los que con más calor defienden el servicio obligatorio, prorrumpen en amargas y dolorosas lamentaciones con motivo del último llamamiento de mozos para el servicio de las armas.

Nuestro ilustrado colega «La Correspondencia de España», en su número de anoche (31), publica un bien pensado y escrito artículo que con gusto reproducimos.

Dice así: «Todos los años, cuando llega la época del llamamiento al servicio de las armas, se reproducen, con ligeras variantes, los mismos argumentos por algunos periódicos de oposicion, tratando de herir las fibras del sentimentalismo popular con equivocadas estadísticas.

Las publicadas anteanoche y anoche por «El Progreso» y «El Liberal», no desmienten la tradicion y parecen fundidas en idéntico molde; pero esta circunstancia origina mayor brevedad en la contestacion, pues lo dicho para el primero es perfectamente aplicable para el segundo.

Nuestros colegas olvidan ó parecen olvidar que el contingente anual se fija con arreglo á los datos precisos remitidos por todas las armas é institutos, teniendo muy en cuenta asimismo las bajas de Ultramar, las que puedan ocurrir durante el año y el licenciamiento de los individuos que entran en el tercer año de servicio. Ahora bien; ¿les parece muy exagerada la cifra de 35.000 hombres, sabiendo tan solo que cerca de 30.000 marcharán á sus casas con licencia ilimitada, dentro de poco tiempo? Agreguen, si gustan, los dos periódicos al dato anterior los reemplazos de Ultramar

y las bajas probables de la Península, y verán á lo que se reduce su caprichosa estadística.

Mucho hablan «El Liberal» y «El Progreso» de las fuerzas en activo servicio; pero se callan que de ese efectivo existe una parte en sus casas, precisamente para ajustarse en un todo á las imposiciones de carácter económico; pero la cuestion no es esa, sino hacer creer que sobran fuerzas militares, cuando en realidad nos atenemos á las más indispensables y se procura que sea rápida y menos penosa la obligacion del servicio de las armas.»

Estamos conformes, de toda conformidad, con el ilustrado articulista de «La Correspondencia»; pero antes de concluir hemos de lamentar la notoria injusticia con que trata el periódico republicano independiente de la calle de la Almudena á nuestro ilustrado amigo el General Jovellar con motivo de lo que éste hizo el año anterior al verificarse el llamamiento del contingente para el servicio de las armas.

No llevó á termino nuestro amigo notorias injusticias, como supone «El Liberal», porque tales actos se avienen mal con rectitud y la severidad de principios que en todas ocasiones ha demostrado el aludido General, y sólo la pasion política puede desconocer tales merecimientos. Si modificó en parte sus determinaciones el anterior Ministro de la Guerra, hízolo en fuerza de la inagotable bondad de su carácter que le llevó á oír los ruegos y las súplicas de los que despues no han sabido apreciar el beneficio otorgado por quien debería hoy ser objeto de mayor respeto y sus actos mejor comprendidos é interpretados.

Notas del exterior

Todas las manifestaciones de la opinion en Francia son favorables á la paz y consideran necesaria en las presentes circunstancias una gran prudencia, no dando pretexto alguno para que Alemania extreme sus exigencias hasta el punto de hacer inevitable el rompimiento de las relaciones pacíficas.

Pero, á pesar de tan buenos propósitos, la inquietud existe y la inseguridad de soluciones pacíficas no arraiga ni en el gobierno ni en la opinion.

El gabinete está resuelto á no dar por su parte el mas pequeño motivo: comprende que el deseo de Francia consiste en vivir tranquila y en paz con las demás naciones, y en tal sentido no partirá del gobierno de la república ninguna accion ofensiva.

El recelo que se siente, tanto en las esferas del gobierno como en la opinion, consiste en conocer las frases del príncipe de Bismarck, demasiado significativas en los actuales momentos.

El canciller, en una larga conferencia celebrada con el embajador de Francia en Berlin, parece que se expresó en estos términos poco tranquilizadores:

«Vosotros habeis aumentado vuestras fuerzas; disminuirlas de manera que queden en proporcion con las nuestras, porque el no hacerlo parece que envuelve una amenaza para Alemania.»

Si este juicio pasára á la categoria de

una exigencia, el gobierno francés lo estimaría, no solo como una humillacion, sino como señal indudable de que á toda costa se buscaba un rompimiento.

Ante la prevision de estas ú otras exigencias parece que obedecen las últimas medidas respecto á defensas dictadas por el ministro de la Guerra.

De las noticias transmitidas por el telégrafo, y que han producido impresion, es la llamada á Constantinopla del representante en Bulgaria Cadban-Effendi.

La retirada del plenipotenciario turco no es debida á un acuerdo que afecte á la política que se proponga seguir la Puerta en la grave cuestion de los Balkanes.

Es una medida de carácter personal, fundada en los siguientes motivos:

A Gadban-Effendi, comisario imperial en Bulgaria, se le hace responsable del fracaso que la diplomacia turca ha sufrido en la nota-circular á las grandes potencias, recomendando, de acuerdo con Rusia, la candidatura del príncipe de Mingrelia al trono de Bulgaria.

Cadban-Effendi, cediendo sin duda á las exigencias del partido rusófilo, hizo creer al sultan que el príncipe de Mingrelia encontraba mayoría de partidarios en la Asamblea de Tirnova, y aun indicó que algunos de los regentes se manifestaban conformes, cuando despues se averiguó que estaba convencido de lo contrario.

Con estas seguridades, el gran visir redactó y circuló la nota que fué tan mal acogida por los gabinetes de Londres, Viena y Roma y que produjo contestaciones casi amenazadoras para Turquía, llegando Inglaterra á expresarse en términos de que dejaría abandonado á su suerte al imperio otomano por convertirse el sultan en instrumento de Rusia.

La sorpresa causada por esta actitud en Constantinopla ha sido tan grande que el gobierno del sultan, comprendiendo lo falso de los informes remitidos por su plenipotenciario en Bulgaria, quiere dar una satisfaccion á Inglaterra y retira sus credenciales al comisario régio Gadban-Effendi.

La gravedad de estas notas diplomáticas estriba en que el mal causado no se remedia, pues Rusia insiste en la eleccion de dicho príncipe y sostiene que ni el czar ha podido retirar una candidatura que inició, ni el sultan negarle el apoyo que Turquía, bien ó mal informada, le habia concedido de una manera oficial.

Como al lado de estas pretensiones de Rusia, Inglaterra, de acuerdo con los comisionados búlgaros, insiste en su actitud, la cuestion se enreda mas y mas y el gobierno turco no acierta la solucion que le saque á salvo del conflicto.

El ejército de los Estados Balkánicos

Los ejércitos de las grandes naciones consagran á los pequeños Estados de la península de los Balkanes una atencion cuidadosa, no ciertamente por su importancia, cuanto por ser el nudo gordiano en las presentadas contingencias de la diplomacia europea.

Los pequeños reinos y principados que

la vida activa... la costa de Africa,

Por sí solos no infundirían ni temores ni inquietudes pueden representar el papel de factores importantes si las exigencias políticas de las grandes naciones hicieran surgir comunidad de intereses entre algunas de aquéllas y los territorios emancipados al poderío de Constantinopla.

Entre esos pequeños reinos existen las rivalidades propias de la vecindad ó de las aspiraciones encaminadas á la constitucion de una sola soberanía; pero todas las discordias de familia serán sofocadas si, como pretende Rusia, Turquía tratase de reivindicar una accion decisiva en la península balcánica.

Austria é Inglaterra en primer término, y no de una manera menos cierta, aunque sí más cautelosa, Alemania, fijan su mirada en el contingente militar que, caso de una campaña, podrian presentar como en confederacion por el interés comun los pequeños Estados independientes desde el tratado de Berlin.

Hoy que tanto preocupa la posibilidad de que bajo el pretexto de la laboriosa cuestion búlgara, fien los diplomáticos la solucion del problema á los ejércitos, conviene tener una idea de la fuerza que representan esos pequeños Estados, fatalmente constituidos en causa ó motivo de conflicto.

Con más ó menos autonomía de derecho, pero casi completa de hecho, la península de los Balkanes, tal y como se encuentra constituida, puede presentar un poderío militar capaz de influir en primera línea, caso de una guerra entre las grandes potencias, toda vez que los ejércitos de aquellas pequeñas nacionalidades se encuentran organizados con arreglo á las exigencias modernas desde el año 1882, en que comenzaron sus trabajos militares.

El reino de Servia cuenta desde Enero de 1883 con su actual ley de reclutamiento, que tiene por base el servicio militar obligatorio.

Su ejército se encuentra dividido en tres grupos: ejército activo ó de línea, reserva y milicia territorial.

En tiempo de paz el efectivo de su fuerza sólo asciende á 17,000 hombres, y en el de guerra á 70,000 y 132 piezas de artillería.

El armamento, si no es de lo más perfeccionado, reúne las condiciones necesarias, pues todo él, inclusa la artillería es de construccion moderna.

El principado de Bulgaria tiene una ley de reclutamiento bajo las mismas bases del servicio obligatorio.

Su ejército activo sólo alcanza la cifra de 16,000 hombres, que en tiempo de guerra se eleva á 32,000 con 1,500 caballos y 80 piezas de artillería: el armamento de los infantes es de fusiles modernos y los cañones proceden de la fundicion de Krupp.

Unida la Rumelia á la Bulgaria, aquel pequeño Estado contribuye con un contingente de 13,000 hombres á reforzar, caso de una campaña, el ejército búlgaro.

La Rumanía dispone de más elementos militares que los otros Estados, pues bajo la misma base de reclutamiento y organizacion cuenta con un ejército activo de 33,000 hombres, que en tiempo de guerra alcanzaria la cifra de 140,000, con 72 baterías de á cuatro cañones modernos cada una.

Por los anteriores datos se demuestra que teniendo en cuenta las condiciones topográficas del país, que dificultan el desenvolvimiento de grandes ejércitos, si los pequeños países de los Balkanes se viesen obligados á la defensa, ó tuvieran que intervenir en una campaña contra la accion

de Turquía y en alianza con Inglaterra y Austria, presentarán un contingente de fuerza de 250,000 soldados, cifra considerable en un país de grandes recursos para la guerra defensiva, y con las condiciones propias de un ejército acostumbrado á la guerra por espacio de muchos años, y estimulado por el sentimiento vivo de la autonomia frente á las exigencias y ambiciones de Constantinopla.

Los trabajos que en la actualidad están llevando á cabo los agentes ingleses en toda la península no son otros que hacer comprender la necesidad política de que todos los Estados se unieran y auxiliaran en el caso de que las exigencias, cada vez más crecientes, de Rusia, hicieran inevitable la guerra, á pesar de los esfuerzos de Europa en pro de soluciones pacíficas.

La Noche-Buena y el ejército alemán

Los periódicos franceses comentan con melancólica envidia la forma y manera con que el ejército alemán ha celebrado la Noche-Buena, forma y manera que revela ciertas cualidades naturales y exclusivas de la raza alemana. Hé aquí el hecho:

El gran picadero de los húsares de la Guardia en Potsdam, estaba la noche del 23 brillantemente iluminado. En el local habia preparadas con diversos manjares y aperitivos, cinco grandes mesas, destinadas á la cena de los húsares de la Guardia, que como se sabe, están mandados por el hijo del príncipe imperial. El príncipe Guillermo habia de presidir el banquete de su regimiento á las seis en punto, los húsares entraron por escuadron en el local, y ocupó cada uno el sitio que le correspondia.

A las seis y media llegó el príncipe, vestido de gran uniforme y rodeado de los oficiales de su regimiento. Ocupó la presidencia, y terminada la cena, despues de haber pronunciado la voz militar de «firmes!» dirigió al regimiento la alocucion siguiente:

«Hoy es la víspera del Santo día de la Natividad. Las personas civiles celebran esta fiesta en el seno de sus familias. Vosotros, que teneis el honor de vestir el uniforme del rey, no podeis sino celebrar la fiesta en la gran familia del regimiento. Sobre estas mesas encontrareis recuerdos de este día; procurad mostraros dignos de ellos durante el año que vá á comenzar. Y ahora que todos nosotros, antes de entrar aquí, hemos pensado en el que está por encima de todos, pensemos tambie en aquel á quien todos servimos aquí, y lancemos el viejo grito prusiano que enardece nuestros corazones y hace temblar á nuestros enemigos: ¡Viva su majestad el Emperador y Rey, nuestro jefe comun!»

El viva fué contestado con otro atronador y severo.

Despues los soldados, con la cabeza desnuda y con el mayor recogimiento, entonaron el coro de Lutero, y el príncipe, despues de haber pasado por el frente de sus húsares, fué despedido por éstos con entusiastas aclamaciones.

El futuro emperador de Alemania, hablando de su abuelo como de su jefe; el coronel de sangre imperial cenando con los soldados de su regimiento; aquellos soldados entonando el coro de Lutero... razon tienen los periódicos franceses en decir melancólicamente que los reglamentos militares no hacen solos los ejércitos, y en desear que «La Marsellesa» despierte en los militares de la República el mismo comun y exclusivo sentimiento que el empe-

rador y rey en los soldados de la vieja alemania.

Discurso de M. Goblet

El Presidente del Consejo de Ministros, Sr. Goblet, ha pronunciado en París un importantísimo discurso.

Contestando á la felicitacion que le han dirigido los agentes de cambio con motivo del año nuevo, dijo que el Gobierno no veía en las relaciones con las demás potencias nada que justifique ciertas inquietudes.

Añadió que Francia quiere la paz y que tiene necesidad de ella, no sólo desde el punto de vista de los negocios, sino tambien para terminar la obra de libertad democrática, haciéndola funcionar regularmente en todo el país.

«Nadie—prosiguió el Ministro—puede dudar de nuestra sinceridad, pero Europa entera vive bajo el peso de una especie de paz armada.»

Tal estado de cosas basta para explicar las preocupaciones de la opinion pública.

«No depende de nosotros hacer cesar este estado de cosas.»

Manifiesta la firme esperanza de que no sobrevendrá la guerra.

Declaró que toda su política tenderá al mantenimiento de la paz.

«Sin embargo—dijo,—la eventualidad de una guerra debe y puede ser mirada con sangre fría por una gran nacion como Francia.»

«El mejor medio de mantener la paz es conservar la calma. Mientras nos esforzamos en aumentar la estabilidad del Gobierno y mientras los Ministros de la Guerra y la Marina vigilan sin descanso la defensa del territorio, vosotros, señores, continuad sosteniendo el crédito y prosperidad de Francia.»

Protesta contra M. Boulanger

Las arrogancias del general Boulanger empiezan á inspirar serias inquietudes á los republicanos, incluso los ministeriales.

Véase cómo le juzga «Le Temps», órgano oficioso del Gabinete, aludiendo á su última alocucion ante la Sociedad de Salvamento:

«La novedad y rareza de la aventura consiste en el hecho de haber pronunciado palabras de paz el ministro de la Guerra. No creemos que los efectos de este contraste, buscado y anunciado por su autor, sean de la mejor ley. La mision del ministro de la Guerra no es cantar la paz, sino ponerse en condiciones de protegerla por las armas, si llega á verse amenazada por peligros de fuera. Mas podria serlo tambien por las imprudencias de dentro, la mayor de las cuales es la desmesurada importancia que se dejó tomar en el anterior Gabinete, y que se concede todavía mas, al parecer, en el nuevo, á la personalidad del general Boulanger.

Se le ha visto oficiando de ministro de Negocios Extranjeros, de ministro del Interior, y hélo aquí ahora de presidente del Consejo, No solamente habla, lo cual ya es demasiado, sino que es el único en hablar lo cual no es bastante. No consiste el peligro precisamente en lo que dice, sino en la libertad que se le otorga de decirlo, cuando tiene colegas á quienes corresponde este papel y un presidente á quien toca este derecho. El general forma una parte del Gobierno, y lo celebramos, pues pasa por ser hombre que tiene el sentido de la funcion técnica que está llamado á desempeñar; pero él no es el Gobierno.»

Estas palabras en un periódico tan alle-

gado al Gabinete, valen como indicio y por las consecuencias que pueden acarrear.

Gacetilla

Marina de guerra española

El día 23 del actual serán botados al agua el *Colon*, el *Ulloa* y el *Pelayo*.

Vapor Binicarló

Este es el buque español que en la tarde de ayer fondeó en el Lazareto para purgar diez días de cuarentena. Es de 1.536 toneladas: procede con patente súcia de Buenos-Aires: conduce 21 pasajeros y cargamento de maiz y cueros.

Preso

Custodiado por la guardia Civil ha sido embarcado en la tarde de hoy uno de los existentes en las Cárceles de este Partido para asistir al juicio oral de la causa que se le ha seguido por hurto de un reloj.

Paseo

Mañana, en el de Isabel II, á la hora de costumbre, la música del Regimiento infantería de Filipinas tocará las piezas siguientes:

- 1.º Paso doble El Centenario, Ervito.
- 2.º Fantasia Morisca n.º 1, Carapi.
- 3.º Serenata n.º 3 Morisca, id.
- 4.º Jota Ecos del Pueblo, Ervito.
- 5.º Wals El Cantábrico, Santos.

Donattvo

A propósito de las fiestas de Navidad, Leon XIII ha mandado distribuir á los pobres de Roma la suma de 12.000 francos y 160 camas nuevas para las familias necesitadas.

La renta del tabaco

No es cierto, como han asegurado algunos periódicos, que el ministro de Hacienda retire el proyecto de arriendo sobre la renta del tabaco. Lo único que hay de cierto en este asunto, es que el Sr. Lopez Puigcerver aceptará algunas modificaciones propuestas por la comision, pero que no alteran la esencia del proyecto.

Movimiento carcelario

Esta mañana ha ingresado en la cárcel de este Partido un individuo capturado en Ciudadela que ha traído la Guardia civil, por ser el presunto autor del robo de varios efectos cometido en aquella localidad.

Destino

Nuestro querido amigo D. Joaquin Pascual, Teniente de Ingenieros, ha sido nombrado profesor-ayudante de la Academia de Ingenieros de Guadalajara.

Suspension de trabajo

Con motivo de efectuarse algunas reparaciones en la máquina, se ha suspendido el trabajo en la fábrica algodonera «Industrial Mahonesa».

Jubileo sacerdotal

El año que viene será memorable en la historia de la iglesia por las solemnes fiestas con que celebrará toda la cristiandad el jubileo sacerdotal de Leon XIII; y con este motivo el célebre historiador de Pio IX, Bernardo O'Relly, ha pedido permiso para escribir la vida del actual Pontífice, la cual se publicará en Nueva-York en italiano, español, francés, holandés, alemán y otras lenguas.

Sanidad

La direccion general de Beneficencia y Sanidad ha dispuesto declarar sucias todas las procedencias de la republicana de Paraguay que se hayan hecho á la mar despues del dia 17 de noviembre último, las cuales deberán practicar en lazareto súbico la cuarentena correspondiente por haberse presentado el cólera morbo asiático en aquel pais.

Emigracion

La emigracion europea al puerto de Buenos-Aires durante octubre último ha ascendido á 8777 individuos, de los que 1413 son españoles.

Los vapores que arribaron durante aquel período á aquel puerto fueron: ingleses, 19; franceses, 11; alemanes, 5; italianos, 5; belgas, 3, y español, 1.

Publicacion

Ha visitado nuestra redaccion el número 24 de «El Primor Femenil.»

La lámina, correctamente dibujada, contiene, además de preciosos dibujos de bordar, rigurosamente sujetos á la teoria de este arte, otras varias labores de señora.

El texto contiene: Explicacion detallada del *Album y policromonia* de regalo; del patron, picado y lámina.—Confección de tres calados, dos de éstos originales de aquella redacción.—Bordado de aplicación en Tapicería, VII.—Rellenos en bordables con seda ó lana.—Caligrafía, lección XIV.—Revista de Modas, etc.

Lo repetimos, es un periódico indispensable para las directoras de Colegio, la bordadora, y la rica señora amante de la vida laboriosa.

Dirigiéndose en carta al Sr. Administrador, Pino, 11, Barcelona (1), podrán adquirir nuestras estimadas lectoras un número de muestra y regalo.

Pasajeros

Los despachados para Palma, á bordo del vapor-correo «Menorca», son los siguientes:

D. Ignacio Jurado y señora, Magdalena Palmer, José Triay, Juan Marí, Jaime Llull, Bartolomé Juan, Bernardo Terrasa, Pedro J. Rigo, Joaquin Prat, dos Guardias civiles, y un preso.—Total 13.

CABOS SUELTOS

Escribe «El Diario Español»:

«A los fusionistas había que oírles anoche hacer elogios de los Sres. Becerra y Rojo Arias.

»No tenían puesto donde colocarlos.»

¿Apenas han llegado á la casa, y ya quiere el colega que traten de despacharlos?

Ni que se trarara de géneros averiados. Que son los que más necesitan de elogio para encontrar donde colocarlos.

Letra de «El Progreso»:

«No nos contentamos con poca cosa.

»Lo queremos todo.

»No nos damos por satisfechos con practicar un ingerto de la Constitucion del 69 en la del 76.

»Queremos arrancar el árbol de cuajo y plantar otro.

»Y como querer es poder, podremos.

»Y no perderemos el tiempo en sentimentalismo inútiles ni en llorar sobre las ruinas de la Jerusalem democrática monárquica, ni en pedir cuentas por el abandono de las ramas que, en último resultado, más que á dar visos de

deres históricos con el derecho popular.

»Por nuestra parte, pues, puede estar tranquilo el gran musulman de la politica española.

»Quiere decir, que no le molestaremos con recuerdos fastidiosos.

»Porque cada cual tiene su manera de matar pulgas.»

Y hay tambien portugueses que se pasan la vida diciendo que van á matar pulgas.

Y sucede que las pulgas se los comen luego á ellos.

Cuide «El Progreso» de que las gentes no crean que ha nacido en Lisboa.

Porque si lo creen así harán, el mismo caso de sus bravatas que de las nubes de antaño.

Y harán bien.

...

«La Correspondencia» declara que el Sr. Salmeron mantendrá la actitud en que se ha colocado sean cuales fueren los acuerdos de la asamblea del partido zorrillista que en el corriente mes ha de reunirse en Madrid.

Y hará muy bien.

Un suegro puso de patitas en la calle á su yerno, porque no andaba por donde él queria.

Y el yerno decía: ¡Juro que no he de volver á casa de mi suegro!

Pero era sencillamente porque sabia que si volvía le solfeaban las espaldas á garrotazos.

¿Teme el Sr. Salmeron que le traten como al yerno del cuento los zorrillistas?

...

Dice un periódico republicano.

«Nos ha dicho el telégrafo que intenta el Sr. Salmeron llevar á «El Progreso» á los tribunales de justicia para aprobar ante ellos que este órgano de los intransigentes de nuestro partido le calumnia al insinuar que los sucesos del 19 de Setiembre se han llevado á cabo con su aprobacion.»

¿Quién habia de decir hace cuatro meses que habíamos de llegar á ese extremo!

Cosas veredes del Cid

Que farán hablar las piedras.

...

El Sr. Pi y Margall quiere discutir en el Congreso los presupuestos. Así lo dice, al menos.

Este venerable viejo-verde (se entiende, en política) siempre se dispone á pedir economías, y para lograrlas empieza por suprimir lo que constituye las necesidades públicas como el ejército, la marina, el clero, etc., etc.

Cuando él mandó, no tuvimos nada de esto, y sin embargo nos condujo á la banarrota.

Importa no olvidarlo para cuando hable en el Congreso y pida lo que él no supo dar.

...

El Ayuntamiento de Paris ha prohibido terminantemente que se permita la salida á los niños que asisten á las escuelas municipales, á fin de que no vayan á las clases particulares donde se enseña el Catecismo.

¿Y es esto libertad? ¿Es esto libertad de pensamiento y tolerancia de cultos?

¿Qué farsa, señor, qué farsa!

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 4.—7 n.

El ex-ministro de Hacienda, señor Camacho, ha cumplimentado

hoy á S. M. la Reina Regente, dándole las gracias por la concesion del collar de Carlos III.

La escuadra de instruccion ha recibido orden de visitar los principales puertos del Mediterráneo.

Madrid 4.—7:40 n.

Ha caído una copiosa nevada en el Norte y Centro de Francia.

Se asegura que la crisis inglesa se resolverá nombrando á Mr. Morley ministro de la Guerra y á Mr. Northbrook, Secretario de la India.

Se confirma la posibilidad de que el Parlamento alemán acuerde concretar á tres años el aumento del ejército en tiempo de paz.

Madrid 4.—7:45 n.

«El Times» anuncia que se ha resuelto hacer un llamamiento á las potencias para que de comun acuerdo decidan la cuestion de Bulgaria.

Se considera probable que mistres Gladstone y Chamberlain lleguen á un acuerdo en el asunto de Irlanda.

Madrid 4.—8:30 n.

El bandido que acompañaba á Frasco logró huir por sorpresa. A éste le alcanzó la Guardia civil, y habiendo hecho armas fué muerto. Resulta que se habia fugado del presidio de Cartajena.

Madrid 4.—9 n.

El Consejo de Ministros celebrado hoy ha sido esencialmente económico. Se discutieron las líneas generales de los nuevos presupuestos, y se cambiaron las ideas sobre mejoramiento del trabajo y modificación de los tributos. Tambien se acordó la concesion de algunos indultos.

Madrid 4.—10:20 n.

Se han escapado once presos de la cárcel de Utreza.

Se dice que para un caso extraordinario se encargará del mando de las Baleares el general Pavia.

Ha ocurrido un incendio en el convento de monjas carmelitas de Burgo de Osma.

Madrid 12.—10:25 n.

Es objeto de comentarios la salida de Cadiz de la escuadra de instruccion con rumbo á Valencia y Barcelona.

Las noticias que se reciben de Oriente son confusas y contradictorias. Suscitan recelos los aprestos militares de Rusia.

Madrid 4.—12 n.

En Burgos es tan grande el frio que el termómetro ha descendido á 18 grados bajo cero.

Se indica al ex-ministro de Ultramar, Sr. Gamazo, para la presidencia del Consejo de Agricultura.

Se encuentra enfermo de gravedad el Delegado de Hacienda de esta Provincia.

Madrid 5.—12:30 madrug.

«La Gaceta» publica el tratado de extradicion de los criminales concertado entre España y la República del Uruguay. Inserta tambien una Real Orden mandando á las autcri-

dades que cuiden con especial esmero cuanto se relacione con la higiene y alimentacion, y amplien las habitaciones que se consideren demasiado reducidas.

Se ha autorizado la importacion por el puerto de Ibiza, de ganado procedente de las colonias francesas de la costa de Africa.

Madrid 5.—1:15 madrug.

El Gobierno portugués ha pedido la disolucion de las Cámaras.

Se dice que el Consejo de Ministros ha acordado una combinacion de mandos militares, por virtud de la cual el general Martinez Campos sustituirá al Sr. Pavia en la Capitanía general de esta Corte; el Sr. Pavia pasará á la Direccion de Carabineros y el general Sanz irá á la capitanía general de Puerto-Rico.

Madrid 5.—10:35 n.

Se ha agravado considerablemente la enfermedad que padece el señor Marqués de Molins.

Es inexacto que haya disentiimiento entre los conservadores ortodoxos, respecto de la benevolencia con el Gobierno.

Se dice que los diputados republicanos pedirán el indulto de sus correligionarios emigrados.

Madrid 5.—12 t.

«El Noticiero» supone que el nombramiento del general Martinez Campos para la Capitanía general de esta Corte, indica que el Gobierno abriga temores sobre alteracion del orden público en la misma.

Madrid 5.—12:5 t.

Se ha conjurado la crisis ministerial de Inglaterra.

Han tenido feliz éxito las gestiones del Presidente de la República francesa, Mr. Grevy, cerca de los jefes republicanos, para constituir una situacion duradera.

TEATRO

COMPANIA LIRICO DRAMÁTICA

para mañana Jueves 6 Enero

2.ª de Abono 4.ª Serie

La zarzuela en 3 actos arreglada de la opera italiana «La prova de una ópera série» del maestro Giuseppe Marra, por los señores Frontaura, Rivera y Difranco.

CAMPANONE

puesta en escena con toda propiedad y bajo el siguiente:

REPARTO

Corila Tortolini primera tiple Sra. Sandoval
Violante Pescarelli, compri-
maria » Devezzi
Alberto Mordente, tenor Sr. Seguro
Campanone, Mtro. compositor » Ferrusola
D. Fastidio, empresario » Palmada
D. Panfilo, poeta » Lloret
D. Sandalio, Mtro. de coros » Valldeperas
Aldeanos, aldeanas y coro general.

Se empezará á las 8.
Precios los publicados.

Vapor-correo

Debido al mal tiempo, ha suspendido su salida para Palma el vapor-correo «Menorca». Abonanzando, lo verificará mañana á las cuatro de la madrugada.

Seccion comercial

Barcelona 4-4'18 t.	
4 por ciento int.	66'350
4 por ciento Exterior.	66'920
4 por ciento amortizable.	00'000
B. H. de Cuba emision de 1880	95'750
B. H. de Cuba id. de 1886	92'620
B. Hispano Colonial.	47'750
F. C. de Barcelona á Fran- cia	37'750
F.C. del N. de España	80'120
Orensés	11'750
F. C. Tarrag. B. y Francia.	58'750
Id. Norte	00'000
F. C. de Medina á O. y Vigo.	00'000
Id. Almansa.	00'000
Obligaciones Trasatlántica.	00'000
Madrid 4.	
4 p. Interior.	66'250
4 p. amortizable.	79'750
B. Hipotecarios de Cuba.	96'000

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Telesforo papa y martir.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Belen en S. Francisco.

Mañana, Misterio de la Epifania del Señor ó Adoracion de los Santos Reyes y nuestra Sra. de Belen: En la parroquial iglesia de S. Francisco de Asis se celebra como es costumbre todos los años: á las 10 misa mayor solemne con sermón por el Rdo. Sr. Cura ecónomo; despues la misa de la Guarnicion. Por la tarde solemnes Vísperas, luego tendrá lugar la procesion por el distrito, terminando con la Adoracion del niño Jesús con los Villancicos cantados por la escolania.

En la parroquial de Sta. Maria tambien la misa mayor será solemne en honor del propio Misterio, con sermón que dirá el D. Antonio Pons Pbro: despues la misa última. Por la tarde solemnes Vísperas y santísimo Rosario. En la parroquia de Ntra. Señora del Carmen tambien misa solemne de la Epifania predicando el propio Sr. Cura Párroco, y por la tarde visperas y S. Rosario. Viernes como primerº de mes, se practicará la piadosa devocion de la Comunión Reparadora y de Desagravio al sacratísimo Corazon de Jesús, en la parroquia de Ntra. Sra. del Carmen á las 6 y media durante una misa y las letrillas alusivas al acto. En Sta. Maria será á las 7 en la capilla del Santísimo tambien con misa rezada. En las Concepcionistas se practicará por la noche con exposicion de S. D. M.

Santo de mañana

La Adoracion de los Santos Reyes.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 4.—De Buenos Aires vapor «Benicarló» Cap. D. Francisco Guardiola con 49 trips. 21 ps. y cueros.

Despachados el 4.—Para Palma vapor correo «Menorca» Cap. D. Francisco Cardona con 17 trips, efectos y la corresp.

ANUNCIOS

BANCO DE MAHON

Eete Banco paga desde hoy los intereses devengados hasta 31 Diciembre último, por los depósitos cuya constitucion en aquella fecha databa á lo menos de tres meses.—Mahón 3 Enero de 1887.—El Director-Gerente, Juan Lopez Rodriguez.

ATENCION

En el establecimiento de Manuel Buils se han recibido las tan acreditadas Lámparas de las mejores fábricas de Alemania las que se espenderán al público á precios sumamente módicos. Las hay de Comedor desde 12 pesetas con contrapeso y pantalla de 24 centímetros hasta las de 100 pesetas una, tambien las hay para gabinete con riquísimas tulipas, igual que las arañas de 2 y de 3 brazos, reberberos de pared y lámparas de pie y gran variedad de brazos de pie última novedad.

16 Calle nueva 16

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Á PRIMA FIJA

Las personas que deseen asegurar sus casas ó establecimientos contra incendios y desperfectos ocasionados por la caída ó explosion del rayo etc. pueden dirigirse á D. Pascual José Hernandez, Mahon.

3—Arravaleta—3.

VIUDA DE THOMÁS É HIJOS

3 ARRAVAL 3

BARATURA NOVEDAD ELEGANCIA

Circunstancias todas que se encontrarán en el completo y variado surtido de esteras de pita alfombrada, pita sencilla, de pleita doble y sencilla y de alfombras propias para esterar habitaciones y escaleras que acaban de recibirse en el espresado establecimiento, lo mismo que un sin número de redondeles y esteritas de coco que se espenderán á un precio sumamente módico. Dicho establecimiento se encarga de su colocacion GRATIS y á domicilio.

MR. PRADERE

GRAN OCASION

COMERCIO Calle Nueva núm. 19. MAHON

Los verdaderos cristales rcca del Brasil que hasta la fecha se han vendido á 80 reales á 50 reales.

Anteojos finglas á 50 reales á 30 reales par.

Anteojos agua á 10 reales á 6 reales.

Anteojos larga vista.

Jemelos para teatro á precios sumamente baratos.

Monturas oro y plata de concha y de acero.

Aprovechad esta ocasion.

Tan solo por 8 dias.

POLIEPIDERMÍFUGO

DE

M. HERNANDEZ

Remedio seguro para la curacion de los

CALLOS

Garantiza la eficacia de este específico, el gran número de casos en que ha sido empleado con brillante éxito.

PUNTOS DE VENTA.

Mahon: Farmacia de Hernandez. Alayor: Farmacia de Castell.

Ciudadela: id. de Gornés. Mercadal: id. de Villalonga

DEPÓSITO:—Farmacia del Autor Arrabal, 38, MAHON.



CALDO CIBILS INSTANTÁNEO

Premiado con medalla de Oro en varias exposiciones

El Caldo Cibils preparado con las mejores carnes de buey de los riquísimos pastos del Uruguay, da instantáneamente y sin preparacion alguna el mejor caldo que pueda apetecerse en nutricion, y es de un sabor exquisito y agradable al paladar.

Indispensable para las personas que viajan y las que habitan en el campo.

De venta en todas las principales Farmacias, Droguerías y Ultramarinos.

Frascos grandes 1.º reales; pequeños 1/2 y medio reales.

Agentes generales: SRES. SOLO, VILARRASA Y C.ª Princesa, 53, BARCELONA.

Únicos depositarios en España, Sres. VICENTE FERRER Y C.ª y en su droguería sucursal: calle de la Princesa, 1 y 3.—BARCELONA.

En Mahon se venden en las Farmacias de la Viuda de Bofill P.ª Arravaleta: y de D. Jaime Ferrer, Calle del Castillo

RECIBOS DE ALQUILER

Forma una libreta de doce recibos talonarios que se vende en la imprenta de EL BIEN PÚBLICO, calle del Bastion n.º 39, al precio de 4 céntimos de escudo una.

PÉRDIDA

El sábado último, á la salida del Teatro se perdió un abrigo de niño. Quien lo entregue en la imprenta de este periódico, recibirá una gratificacion.

Para vender

Lo está una huerta en la calle de S. Andrés n.º 5 con casita, cisterna y establo. Informarán Cos de Gracia n.º 150.

Para alquilar.

Lo está el 2.º piso de la casa calle de Deyá núm. 1. Informarán paseo de la Miranda n.º 2.

PASTELES DE PICADILLO

Se trabajarán todos los domingos y dias festivos. Confitería La Estrella, Castillo 33.

APRENDIZ

Se necesita uno de unos 14 años de edad en la fábrica de fideos FLOR DE CASTILLA calle del Rosario núm. 4.

EN VENTA

Lo está una casa sita en Alayor y Plaza del Príncipe núm. 18. Informará el Notario de Mahon D. José Vinent.

COSTURERAS

Se necesitan dos, una para maquina de zapatero y la otra para coser. Calle Cifuentes n.º 125.

BATATAS

Se hallarán recién confitadas y crudas en la confiteria de CARDONA calle de S. Roque 39. Los domingos y dias festivos se confeccionarán los muy ricos pasteles de picadillo de carne. Dátiles Berberia á 2 reales vellon libra.

39, San Roque, 39.

Aprendiz encuadernador

Se necesita uno que sepa leer y escribir, en la encuadernacion de Francisco Morro, Portal de Mar n.º 9.

PARA VENDER

Lo está una estancia en el término de Ferrerías denominada de Ponsetí dirigida en cuatro trozos que se venden por separados, del modo siguiente:

1.º Trozo de la era ó sea la montaña, cabida de 7 y media cuarteras con una era, boyera, pajar, pozo y pilas justipreciado por 1,500 duros.

2.º Collillis. Cabida de 3 media cuarteras con pozo y pilas justipreciado por 1,300 duros.

3.º Las Seguinás. Cabida 2 media cuarteras con pozo y pila justipreciado por 500 duros.

4.º Molino nuevo, cabida 2 cuarteras 5 barcillas con boyera justipreciado por 1.100 duros.

Informes Comercio 23 y Castillo 72, Mahon.

A los padres de familia

Redencion de quintas

Entre las diferentes combinaciones á que se presenta la benefica institucion de «Seguros sobre la Vida», se halla la de las de plazo fijo aplicadas á la redencion del servicio militar que se obtiene, con tantas mas ventajas cuanto menor sea la edad del niño en cuyo beneficio se haga el Seguro.

Para informes y detalles dirigirse al representante de la «Prevision» en Menorca D. Pascual José Hernandez.—Arravaleta 3. MAHON.